
令和6年度第３回学校運営協議会 記録（要旨） 

 

日時；令和７年２月20日（木）13:00～13:55 

場所；本校会議室 

出席者数；委員14名中11名出席（オンライン出席2名含む） 

 

次第 進行；阪本会長 

１ 開会の言葉（奥山副会長） 

２ 会長挨拶（阪本会長） 

３ 校長挨拶（佐々木校長） 

 

４ 教育活動報告（副校長）  

生徒、保護者、教職員による学校評価の結果を報告。６つの重点目標は全て達成した。その他、進路状況、探

究学習、部活動大会結果等について説明。 

 

５ 質疑・意見交換 

 （佐藤幸雄氏） 

   生徒の活躍がうれしい。特色入試に中学生は戦々恐々としている。新入生もよろしくお願いしたい。 

 （木村氏） 

  生徒の活躍がうれしい。生徒、保護者による学校評価結果がすばらしい。環境整備についての職員の評価が低

いのが気になる。授業料が無償化になれば、私立高校との競争が激化するだろう。 

 （伊藤氏） 

  剣道部、ハンドボール部も日本一になってほしい。高校入試の出願者は、花北は厳しいが盛岡地区の進学校で

は良好だ。花北では中高一貫教育や学科の再編等について検討しているのか。 

 （校長） 

  県で県立高校の再編計画を進めている。地域から意見を聞く機会もある。高校入試の定員割れは教員も危機感

を持っている。 

 （阪本氏） 

学校評価の「家庭学習の効果」について、保護者の評価は高いが教職員の評価が低い。もう少し肯定的に評価

してもいいのではないか。家庭学習は大事で、効果が出ているというのはすばらしい。生徒のモチベーションを

上げる教育をし、社会に貢献する人材を輩出してほしい。 

 （奥山氏） 

進路指導が丁寧でよい。推薦・総合型の合格者が増えているのもよい。もっと合格者を増やし学校のPRに活用     

し、入学者を集めてほしい。 



 （田村氏） 

  早慶等の東京の私大への進学も就職状況を見るとよいのではないか。将来の選択肢が増える。東北地方だけで

なく、関東や世界に目を向けてほしい。旧帝大も目指してほしい。 

 （佐藤良介氏） 

  文武両道が達成できている。探究学習では地域課題に取り組んでおり、地域に貢献する人材を育てていてよ

い。国際交流も活発でよい。 

 （阿部氏） 

  生徒の活躍がうれしい。花北の定員割れは、魅力、アピールが足りないからなのだろうか。定員割れの原因を

突き止めてもらいたい。中学生に選ばれるような学校にしなければならない。 

（校長） 

 情報を収集して入学を希望する生徒が集まらない原因の究明は必要。卒業後の進路決定に関しては、本校では

いろいろな選択肢を示しながら最後は生徒が選んだ進学先を尊重している。生徒にできるだけよりそう姿勢だ。 

（木村氏） 

授業料無償化になれば、バラエティに富んだ私学を選ぶ生徒が増えるかもしれない。 

（阪本氏） 

中学校との交流も大事。 

 （宮川氏） 

  校長のリーダーシップの下、教職員が学校経営計画にしたがって着実に教育活動に取り組んでいると感じた。

授業が様々な結果に寄与していると思う。「保護者・職員への学校評価」で、「授業の効果により、生徒の学力が

向上している」について、「わからない」と答えた割合が少なくなっている。先生が特色ある授業を使いこなして

いると思う。教材研究をしっかりしていると思う。岩手大学に入学した岩手出身の学生をきちんと育て卒業させ

たい。岩手大学教育学部と花巻北高校の連携により、地域に貢献できる人材を輩出していきたい。 

 （小出氏） 

取組がすばらしい。ただ、学校評価の「子どもを花北に入学させて満足している」に対する回答で、「ほぼそう    

思う」と回答した方は何か心に引っかかることがあるのではないか。企業目線では、それはチャンスが隠れてい

るととらえる。「そう思う」が100％なるようにがんばってほしい。また、自由回答欄を設けて具体的に聞くのも

よい。陸前高田市は、環境省が進めている「脱炭素選考地域」に選ばれ、事業実現に向けて取り組んでいる。脱

炭素の取組、環境問題等に興味のある生徒がいればお手伝いしたい。 

 

６ その他 

７ 閉会の言葉（奥山副会長） 



2月20日

名前 ふりがな 所属・職名 性別 備考 出欠

1 阪本泰光 さかもと　やすみつ 岩手医科大学（薬学部）教授 男 大学教授等 出席

2 宮川洋一 みやがわ　よういち 岩手大学（教育学部）教授 男 大学教授等 出席(オンライン）

3 田村篤史 たむら　あつし
岩手県立大学（ｿﾌﾄｳｴｱ情報学部）
准教授

男 大学教授等 出席

4 岡崎正信 おかざき　まさのぶ
株式会社オガール企画　代表取締
役

男 企業関係者 欠席

5 小出浩平 こいで　こうへい
陸前高田しみんｴﾈﾙｷﾞｰ株式会社
代表取締役社長

男 企業関係者 出席(オンライン）

6 河野通洋 こうの　みちひろ 八木澤商店　代表取締役 男 企業関係者 欠席

7 奥山俊至 おくやま　しゅんじ ＰＴＡ　会長 男 ＰＴＡ代表 出席

8 佐藤良介 さとう　りょうすけ 桜雲同窓会　会長 男 同窓会代表 出席

9 阿部志郎 あべ　しろう 株式会社石神製作所  代表取締役 男 企業関係者 出席

10 佐藤幸雄 さとう　ゆきお 花巻市立南城中学校　校長 男
接続する学校の
職員

出席

11 木村　毅 きむら　たけし 元富士大学（経済学部）教授 男 大学教授等 出席

12 冨手京子 とみて　きょうこ 花巻市地域婦人団体協議会　理事 女 その他 欠席

13 伊藤達也 いとう　たつや
株式会社伊藤工作所　代表取締役
社長

男 企業関係者 出席

14 佐々木信明 ささき　のぶあき 花巻北高等学校　校長 男 当該校職員 出席

14名中11名出席

花巻北高等学校　学校運営協議会委員の任用状況について


